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Цель: раскрытие содержания принципов (законность, научность, гуманизм, информационная открытость, плановость, 
эффективность и др.), которые должны быть положены в основу разрабатываемых Программ (федеральной, региональных, 
муниципальных) по противодействию наркомании и наркопреступности в Российской Федерации.

Методология: при проведении исследования применялись общенаучные методы (анализ, обобщение, системный 
подход) познания социально-правовых явлений. В качестве специального метода исследования применялся контент-анализ 
нормативно-правовых актов, регламентирующих оборот наркотиков в Российской Федерации.

Выводы: по мнению авторов, реализация предупредительных мер в соответствии с рассмотренными принципами придаст 
действенные стимулы антинаркотической профилактической деятельности, увеличит бюджетные поступления для организации 
разноплановых и целенаправленных предупредительных мер, повысит заинтересованность и ответственность всех участников 
(субъектов) борьбы с наркотизмом.

Научная и практическая значимость: научная значимость исследования обусловлена необходимостью раскрытия 
содержания принципов, которые должны быть положены в основу теоретических вопросов, связанных с программным 
обеспечением политики государства в сфере противодействия наркомании и незаконному обороту наркотиков в стране. 
Практическая значимость данной научной статьи заключается в том, что выводы и рекомендации, изложенные в ней, 
могут быть использованы при работе над выработкой последовательных и действенных мер противодействия наркотизму в 
Российской Федерации.

Ключевые слова: незаконный оборот наркотиков, программа, меры противодействия, принципы.

Principles of the Establishment of Programs of Combating Illegal Circulation of Drugs

Boyko Olga A.
Associate Professor of the Department of Criminology, Psychology 
and Pedagogics of the Omsk Academy of the Ministry of the Interior of the Russian Federation
PhD (Law), Police Colonel (Omsk)

Panov Sergey L.
Veteran of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation
Retired Police Colonel, PhD (Law) (Omsk)

Purpose:  The description of the content of principles (legality, scientificity, humanism, information transparency, planned nature, effi-
ciency, etc.), which should be underlying in the (federal, regional, municipal) drug abuse and drug-related crime combating programs un-
der development in the Russian Federation.

Methodology: The general scientific methods of cognition of sociolegal phenomena (analysis, generalization, systemic approach) 
have been used to carry out the research. A content analysis of statutory acts regulating drug circulation in the Russian Federation has 
been applied as a special research method.

Conclusions: In the authors’ opinion, adoption of preventive measures in accordance with the reviewed principles will effectively fa-
cilitate anti-drug preventive activities, raise the inflow to the budget to introduce diverse and targeted preventive measures, increase the 
interest and responsibility of all parties (subjects) to drug abuse combating.

Scientific and practical relevance: the scientific relevance is based on the need for the description of the content of principles, which 
should underlie theoretical issues concerning the scheduled support of the state policy in combating drug abuse and illegal circulation of 
drugs in the country. The practical relevance of this scientific article lies in the use of its conclusions and recommendations in the deve-
lopment of consecutive and efficient drug abuse combating measures in the Russian Federation.
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